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進路探究「入試直前小論文対策講習会」（教育学部系・医療看護系） 

○ 実施日 令和３年１月 19日（火） 12:25～1355 

○ 講 師 第一学習社 森谷一夫先生（教育学部系小論文） 

            植松弘幸先生（看護医療系小論文） 

○ 参加生徒 ３４名（３年：教育学部系１４名 医療看護系２０名 ） 

○ 実施場所 下妻一高 

 視聴覚教室（教育学部系）・学習館多目的教室（医療看護系） 

 

  ３学年の「小論文講習会」ですが、今年度は入試直前対策として、第一学習社から森谷一夫先生・

植松弘幸先生にお越しいただき、１月 1９日（火）の 1２:25 から実施されました 

今回は３学年の教育学部志望の生徒と医療看護系志望の生徒を対象として、全部で３４名の生

徒に講演していただきました。コロナウィルス感染予防のため、大教室を使用して、各２０名以

下の少人数に限定して実施しました。また、１列目にはアクリル板を設置し、講習会の途中で換

気も行いました。このような状況下ですが、参加した生徒は熱心に取り組み、充実した小論文対

策の講習会となりました。 

教育学部系小論文では、課題文型小論文とデータ型小論文の作成上の注意点を解説していただ

き、その後は茨城大や群馬大の過去問を利用して実践的な演習を行いました。医療看護系小論文

では、出題形式別の考え方や大学の過去問から傾向と対策をわかりやすく講義していただきまし

た。90 分間という短い時間でしたが，参加者諸君がこの機会に得たものを数日後にせまった大

学入試の小論文につなげてくれることを期待したいと思います。森谷先生・植松先生、改めてあ

りがとうございました。 

医療看護系小論文の様子 



【アンケート結果】（全３４名） 

１ 「小論文」のとらえ方や書き方について，理解が深まりましたか。  

①  たいへんそう思う･･･２６名     ② そう思う   ･･･８名 

②  どちらでもない  ･･･０名     ④ そうは思わない･･･０名 

⑤  全くそうは思わない･･･０名 

２ 説明はわかりやすかったですか。 

①  たいへんそう思う･･･３０名     ② そう思う   ･･･４名 

②  どちらでもない  ･･･０名     ④ そうは思わない･･･０名 

⑤  全くそうは思わない･･･０名 

３ 今回の講習会の内容を，大学入試の実践に生かせると思いますか。 

①  たいへんそう思う･･･２７名     ② そう思う   ･･･７名 

③  どちらでもない  ･･･０名     ④ そうは思わない･･･０名 

⑤  全くそうは思わない･･･０名 

４ 他の教科も同様の講習会があれば，参加したいと思いますか。 

②  たいへんそう思う･･･１５名     ② そう思う  ･･･１１名 

④  どちらでもない  ･･･７名     ④ そうは思わない･･･１名 

① ⑤  全くそうは思わない･･･０名 

５ 感想・講師の先生への質問等 

 ・基本事項から細かいポイントまで重要なことを聞くことができてよかった。 

 ・要約についてあまり理解できていなかったので、詳しく聞けてよかった。 

 ・小論文だけでなく面接とも絡めて丁寧に説明してくださったので、とてもわかりやすかった。 

 ・どのような視点から自分の考えを述べればよいのかわかった。 

 ・患者自身のその人らしさという部分を大切にするということを改めて考えることができた。 

 ・入試直前の学習についてどのようにすべきかについてよくわかりました。 

 ・自分のモチベーションにもつながりって、やる気もさらに出てきた。 

 


